
os dados, foram visitados 
236 imóveis no municí-
pio - entre residências e 
pontos comerciais - sen-
do que em 3 deles foram 
encontrados focos do 
mosquito. O índice de 
1,3% é considerado de 
médio risco

Os quatro cursos oferecidos 
pelo Campus Regional da UEM - 
Universidade Estadual de Maringá 
- em Goioerê, foram apresentados 
nesta semana para centenas de 
estudantes da cidade e municípios 
vizinhos.

A maioria dos mi-
nistros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
votou nesta quinta-
-feira (15) para manter 
a decisão do ministro 
Luís Roberto Barroso 
que suspendeu o piso 
salar ia l  naciona l  da 
enfermagem. O jul-
gamento virtual con-
tinua para a tomada 
dos demais votos, com 
previsão de ser encer-
rada nesta sexta-feira, 
dia 16.  

Os agentes de en-
demias da Secretaria 
Municipal de Saúde con-
cluíram nesta semana, 
mais um Levantamento 
de Índice Rápido do 
Aedes Aegypti – LIRA - 
que detectou a presença 
de 1,3% de infestação 
predial.  De acordo com 

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, entrega nesta 
sexta-feira, dia 16, em sole-
nidade agendada para as 17 
horas, a estrutura esportiva 
do projeto ‘meu campinho’ 
implantado no Jardim Cristo 
Rey, através de parceria da 
prefeitura com o Governo 
Estadual.

O município de Rancho 
Alegre D’Oeste esteve mo-
vimentado no último final 
de semana, com a realiza-
ção da Fase Regional dos 
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Estrutura esportiva do Jardim 
Cristo Rey será inaugrada hoje

Jogos Escolares reuniu atletas de 
sete cidades em Rancho Alegre

Janiópolis: município tem 1,3% de 
infestação do mosquito da dengue

Mostra de Profi ssões 
apresentou cursos da 
UEM paraestudantes 
de Goioerê e região

Jogos Escolares do Paraná 
- Jeps. No total, atletas de 
sete cidades participaram 
da competição que mexeu 
com a cidade.

erê no próximo dia 15 
de outubro. O evento 
será Goioerê Clube de 
Campo.

Muita expectativa para o show da 
cantora Ana Castela em Goioerê

Fãs da cantora Ana 
Castela, aguardam com 
expectativa o show que 
a cantora fará em Goio- PAGINA 04

Fortalecimento 
do agronegócio é 

defendido em Encontro 
de Núcleo Cooperativo

Maioria do STF mantém suspensão 
do piso nacional da enfermagem

A defesa do agrone-
gócio brasileiro ganha 
força a cada etapa dos 
Encontros de Núcleos 
Cooperativos de 2022, 
realizados pela Ocepar 
(Organização das Coo-
perativas do Estado do 
Paraná).
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Saúde e Hemonúcleo realizam 
coleta de sangue segunda-feira 

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Goioerê, em 
parceria com o Hemonú-
cleo de Campo Mourão, 
realiza na próxima segun-
da-feira, dia 19, mais uma 
coleta de sangue.

Os doadores que dese-
jam participar do grupo, 
devem se cadastrar na Se-
cretaria de Saúde, levando 
documentos pessoais. O 
agendamento poderá ser 
feito também pelo telefone 
3522-6577 ou pelo whatsa-
pp 3522-4436.

De acordo com os res-
ponsáveis, os doadores 
serão encaminhados se-
gunda-feira, às 7:15 horas, 
com saída agendada para 
a frente da Unimed, área 
central de Goioerê.

A coleta é feita por 
pessoal capacitado e sob 

Interessados deveram procurar a secretaria de saúde
supervisão de um médico 
ou enfermeiro, garantindo o 
bem-estar do doador. Todo 
o processo leva em torno de 

55 minutos.
O sangue é um tecido 

vivo e insubstituível que 
é essencial à vida, uma 

vez a todo momento ocor-
rem acidentes, cirurgias e 
queimaduras violentas que 
exigem transfusão.

Saúde faz plantão neste sábado para
agendamento de exames laboratoriais

A Secretaria de Saú-
de  de  G oio erê  fará 
plantão neste sábado, 

dia 17, para oportuni-
zar aos pacientes do 
SUS - Sistema Único 

de Saúde - realizarem 
o agendamento de exa-
mes laboratoriais em 
atraso.

Segundo a secretária 
Gabriela Martins, esta 
será a 2ª  edição do 
programa Fila Zero, 
lan çado  p el a admi-
nistração do prefeito 
Betinho Lima, com o 
objetivo de zerar a fila 
de agendamentos de 
exames em Goioerê.

A s ecre t á r ia  c i t a 
que todos os pacientes 

atendidos nas  Unida-
des Básicas de Saúde 
do município, com os 
pedidos  de exames, de-
vem comparecer neste 
sábado na Secretaria 
de Saúde para realizar 
o ag endamento  do s 
exames.

O plantão da saúde 
será  das 7:30 horas 
às cinco da tarde. A 
orientação é para que o 
paciente leve o pedido 
do médico e o cartão 
SUS.

Força maior
Terceiro na linha de 

sucessão presidencial, o 
presidente do Senado só 
assume o cargo porque 
Mourão e Lira podem se 
tornar inelegíveis caso 
assumam interinamente 
a Presidência. Bolsonaro 
vai na noite de sábado 
para Londres, onde parti-
cipa do funeral da rainha 
Elizabeth II e tem uma 
agenda com o rei Charles 
III. Da capital britânica, 
ele segue para Nova York, 
onde discursa na abertura 
da Assembleia da ONU.

Em campanha
Em campanha à reelei-

ção, o governador Ratinho 
Junior (PSD) defende os 
avanços obtidos durante 
os seus quase quatro anos 
de gestão e a continuidade 
das políticas pautadas pelo 
avanço em infraestrutura 
e modernização da gestão 
pública em áreas como 
educação, saúde, mobili-
dade e economia. “A mi-
nha busca pela reeleição é 
para consolidar o Paraná 
que segue em frente, que 
é o estado que mais tem 
obras de infraestrutura 
no país, que transformou 
o porto de Paranaguá em 
um orgulho para os para-

Presidente interino
O senador Rodrigo Pacheco vai assumir a presidência 

da República por quatro dias a partir deste sábado (17) por 
causa da viagem do presidente Jair Bolsonaro (PL) ao Reino 
Unidos e às Nações Unidas. Além disso, o vice-presidente 
Hamilton Mourão e o presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL) também estarão viajando para o exterior.

naenses, que bate recorde 
na geração de empregos 
e que avança no cuidado 
com as pessoas que mais 
precisam”, disse.

Energia solar
Com inauguração pre-

vista para dia 21 de 
outubro, a Sengi Solar, 
empresa que o Grupo 
Tangipar está instalando 
em Cascavel, será a maior 
do Brasil e da América 
Latina no setor de ener-
gia gerada a partir do 
sol, informou o prefeito 
Leonaldo Paranhos ao 
acompanhar o ministro 
da Ciência, Tecnologia e 
Inovação, Paulo Alvim, 
em visita à unidade.

Maior da América
“Esta fábrica de Cas-

cavel, aqui no Oeste do 
Paraná, vai servir de 
parâmetro, porque é um 
setor no qual o governo 
federal precisa criar uma 
política pública de incen-
tivo. Outras indústrias 
como esta vão surgir 
em outros estados, e são 
necessárias, mas é muita 
alegria saber que aqui 
em Cascavel surge uma 
indústria referência para 
toda a América Latina”, 
disse o prefeito.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Estrutura esportiva do Jardim
 Cristo Rey será inaugurada hoje

O prefeito de Goioerê, Beti-
nho Lima, entrega nesta sexta-
-feira, dia 16, em solenidade 
agendada para as 17 horas, a 
estrutura esportiva do projeto 
‘meu campinho’ implantado 
no Jardim Cristo Rey, através 

de parceria da prefeitura com 
o Governo Estadual.

De acordo com o pre-
feito, a arena é das mais 
importantes, sendo mais uma 
conquista para a população 
que terá mais uma opção 

de esporte e lazer para sua 
juventude, especialmente 
para os moradores do bairro 
Cristo Rey.

Betinho cita que além 
do futebol, há no município 
uma grande aceitação na 

modalidade de basquete e 
a implantação dessa quadra 
será mais um local para o 
incentivo à prática dessa 
modalidade esportiva.

Ele cita que projeto é 
dos mais modernos, com a 

implantação de uma quadra 
de grama sintética com ilu-
minação a LED, parquinho, 
bancos, um pergolado e aca-
demia para a terceira idade, 
além de estacionamento. 

O espaço também conta 
com uma quadra de bas-
quete, que deverá atrair os 
amantes dessa modalidade 
para aquele local. “As obras 
já foram concluídas e nos 

próximos dias vamos fazer 
a entrega”, comentou.

Segundo o prefeito, o pro-
jeto tem o objetivo de inte-
grar as famílias do município 
através da prática esportiva. 
“Pensa que bacana, as famí-
lias do bairro se reunirem 
em um final de tarde para 
verem seus filhos jogarem. 
Vai ser muito legal”, disse 
o prefeito.A arena Meu Campinho será inaugurada na tarde desta sexta-feira

O prefeito Betinho Lima: conquista importante 

Senai abre mais de 300 vagas em 
cursos gratuitos para a região Noroeste

Formação em qualifi cação e aperfeiçoamento profi ssional estão voltadas às 
necessidades do mercado, com foco no setor industrial

As unidades do Se-
nai Paraná na região 
Noroeste do estado, 
nas cidades de Cam-
po Mourão, Cianorte, 
Maringá, Paranavaí e 
Umuarama, estão com 
inscrições abertas para 
vagas gratuitas em 
cursos de aperfeiçoa-
mento e qualifi cação 
profissionais em di-
versas áreas. Ao todo 
estão sendo ofertadas 
mais de 300 vagas em 
cursos como Auxiliar 
de Manutenção Pre-
dial, Assistente Admi-
nistrativo, Mecânico 
de Veículos Pesados 
Rodoviários, Proces-
samento de Sinais, 
Estofador de Móveis, 
Instalador Hidráulico, 
entre outros.

Senai Paraná tem vagas gratuitas em cursos das áreas de Gestão, Alimentos e 
Bebidas, Madeira e Mobiliário, Vestuário, Logística, Construção Civil, Tecnologia 

da Informação, Metalmecânica e Automotiva

Em todo o Paraná 
são mais de 10 mil vagas 
gratuitas 

No Paraná, até 2025, 
haverá demanda por mais 
de 650 mil profi ssionais 
com cursos de aperfeiço-
amento e qualifi cação. A 
informação foi divulgada 
pelo Observatório Nacio-
nal da Indústria, no Mapa 
do Trabalho Industrial 
2022-2025. O estudo é 
uma projeção do empre-
go setorial que considera 
o contexto econômico, 
político e tecnológico.

Atento a este movi-
mento, o Senai Paraná 
está com mais de 10 
mil vagas gratuitas para 
Qualifi cação e Aperfei-
çoamento Profissional, 
distribuídas em todas 
as regiões do estado. A 

coordenadora de Educa-
ção e Negócio do Senai 
Paraná, Juliana Maia 
da Silva Nascimento, 
afi rma que a necessi-
dade de qualifi cação de 
profi ssionais, apontada 
pelo estudo, é tanto para 
reposição quanto para a 
abertura de novas vagas 
no setor industrial. “A 
transformação constante 
do mercado de trabalho, 
associadas as novas tec-
nologias e as mudanças 
na cadeia produtiva, 
requerem profi ssionais 
atualizados e prepa-
rados para os desafi os 
do setor industrial. A 
qualifi cação profi ssio-
nal é um dos pilares da 
competividade indus-
trial, introduzindo novos 
conceitos, tecnologias e 
inovação”, acrescenta.

Mostra de Profi ssões apresentou cursos da 
UEM para estudantes de Goioerê e região

Os quatro cursos ofereci-
dos pelo Campus Regional 
da UEM - Universidade 
Estadual de Maringá - em 
Goioerê, foram apresen-
tados nesta semana para 
centenas de estudantes da 
cidade e municípios vizi-
nhos.

No total, cerca de 500 
alunos do terceiro ano do 
Ensino Médio, de diversas 
escolas, passaram pela 
Mostra de Profissões da 
Universidade, realizada 
durante dois dias.

Ao fazer um balanço do 
evento, o diretor do Campus 
da UEM, Gilson Croscato, 
cita que a mostra supe-
rou todas as expectativas, 

A mostra foi realizada durante dois dias desta semana
ajudando aos alunos que 
estão escolhendo um curso 
universitário para estudar a 
partir de 2023.

“Sem dúvida, essa mos-
tra tem sido providencial, 
pois através dela muitos 
estudantes acabam destra-
vando seu futuro e facilitado 
a escolha do curso que que-
rem fazer. Estamos felizes, 
pois certamente muitos 
deles vão estudar aqui”, 
comenta Croscato.

Ainda segundo o dire-
tor, além de conhecerem 
os cursos oferecidos pela 
UEM em Goioerê, duran-
te a mostra os estudantes 
tiveram a oportunidade de 
conhecer os laboratórios 

dos cursos oferecidos pela 
Universidade.

Croscato cita que em 
Goioerê são oferecidos 
quatro cursos: Engenharia 
Têxtil, Engenharia de Pro-
dução, Física Médica e Li-
cenciatura em Física, todos, 
segundo ele, de altíssima 
qualidade, com grandes 
oportunidades no mercado 
de trabalho.

“Esse é um detalhe 
que precisa ser destacado. 
Nossos cursos são de alta 
qualidade, com o profi s-
sional formado aqui tendo 
vaga garantida no mercado 
de trabalho. Disso nós não 
temos dúvida”, comentou 
o diretor.

Informações e inscrições: sistemafi ep.com.br/gratuidade
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Janiópolis: município tem 1,3% de 
infestação do mosquito da dengue

Os agentes de endemias 
da Secretaria Municipal 
de Saúde concluíram nesta 
semana, mais um Levanta-
mento de Índice Rápido do 
Aedes Aegypti – LIRA - que 
detectou a presença de 1,3% 
de infestação predial. 

De acordo com os dados, 
foram visitados 236 imó-
veis no município - entre 
residências e pontos comer-
ciais - sendo que em 3 deles 
foram encontrados focos do 
mosquito. O índice de 1,3% é 
considerado de médio risco.

Foi o primeiro LIRA do 
novo período sazonal que 
começou em agosto e vai até 
o fi nal de julho do próximo 
ano e segundo o coordenador 
de Endemias em Janiópolis, 
Paulo Dioni Juventino, cha-
ma a atenção da população 
para que os cuidados se 
tornem rotina semanal para 
eliminar criadouros do mos-
quito da dengue.

A equipe já fez um ma-
peamento da cidade para 
implementar as ações de 
combate ao mosquito, com 

ênfase nas localidades onde 
apareceu o maior índice de 
proliferação.

BLOQUEIO: - No sá-
bado passado, devido ao 
registro de um caso suspeito 
de dengue, os Agentes de 
Endemias realizaram um 
bloqueio pontual nas proxi-
midades da residência onde 
mora o paciente. A secretária 
de Saúde, Mônica Regina 
Souza informou que toda vez 
que surge um caso de pessoa 
com sintomas de dengue 
é feito esse bloqueio, num 
raio de 8 a 12 quarteirões 
em volta da residência dessa 
pessoa.

ORIENTAÇÃO: - Em 
caso de suspeita de dengue, 
a orientação é que a pessoa 
procure imediatamente a 
Unidade Básica de Saúde. 
Os principais sintomas 
da dengue são: febre alta, 
erupções cutâneas, dores 
musculares e articulares, 
mal-estar, dor de cabeça e 
cansaço.O trabalho dos agentes de endemia tem sido intenso em toda a extensão do município

Muita expectativa para o show da 
cantora Ana Castela em Goioerê

Fãs da cantora Ana 
Castela, aguardam com 
expectativa o show que 
a cantora fará em Goio-
erê no próximo dia 15 
de outubro. O evento 
será Goioerê Clube de 
Campo.

Segundo os organi-
zadores, a expectativa 
é das melhores, com a 
cantora do hit “Pipoco” 
devendo lotar sede so-

A cantora Ana Castela

cial do clube, uma vez 
que é grande a movi-
mentação por ingressos 
antecipados.

Para maiores infor-
mações e reservas, é 
só ligar para o telefo-
ne (44) 99980-0002. 
Os convites também 
podem ser adquiridos 
de forma online, no 
site ingressonacional.
com.br.
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Jogos Escolares reuniu atletas de 
sete cidades em Rancho Alegre 

O município de Rancho 
Alegre D’Oeste esteve mo-
vimentado no último fi nal 
de semana, com a realiza-
ção da Fase Regional dos 
Jogos Escolares do Paraná 
- Jeps. No total, atletas de 
sete cidades participaram 

da competição que mexeu 
com a cidade.

O prefeito Cássio Za-
nuto acompanhou de perto 
as disputas e agradeceu o 
apoio da chefi a do Núcleo 
de Educação, que aprovou 
a sediação dos jogos no 

município. “Um evento 
que movimentou a nossa 
cidade. Só temos que agra-
decer”, disse ele.

A competição foi aberta 
na sexta-feira e seguiu no 
sábado, sendo encerrada 
no domingo. “Três dias de 

muita alegria e interação 
dos estudantes com a nossa 
comunidade”, destaca o 
prefeito, elogiando a forma 
como os alunos se portaram 
durante os jogos.

O coordenador geral 
da fase regional dos Jeps, 

professor Rosimar Pereira, 
elogiou a estrutura esporti-
va do município e agrade-
ceu o apoio e participação 
pessoal do prefeito Cássio 
Zanuto.

“Tivemos uma recepção 

muito calorosa e em nome 
de toda a nossa equipe do 
Núcleo de Educação, agra-
deço ao prefeito e todos que 
integram o Departamento 
de Esportes do município”, 
frisou Rosimar.

A diretora de esportes Paula, o prefeito 
Cássio e o vereador Toninho

A equipe de futebol de campo do município de Rancho Alegre: participação nos Jeps

Penalidades mais rígidas para agressores 
de animais já estão valendo no Paraná
Penalidades mais rí-

gidas para agressores de 
animais já estão em vigor 
em todo o estado. Isso 
porque foi sancionada no 
último dia 6 de setembro a 
Lei Estadual 21.226/2022, 
que prevê a ampliação de 
punições para quem come-
ter crimes de maus-tratos 
contra animais domésticos 
e silvestres. Debatida, 
votada e aprovada na As-
sembleia Legislativa do 
Paraná, a nova legislação 
altera o artigo 28 da Lei 
Estadual nº 14.037, de 20 
de março de 2003, que 
instituiu o Código Estadual 
de Proteção aos Animais.

De acordo com a altera-
ção, oriunda do projeto de 
lei 11/2022, além da multa, 
em valor a ser estabelecido 
pelo Poder Executivo, os 
agressores também serão 
responsabilizados pelo pa-
gamento das despesas com 
transporte, hospedagem, 
alimentação, serviços ve-
terinários e demais custos 
advindos do cuidado com 
o animal, e ainda a perda 
da guarda, posse ou pro-
priedade do animal.

A nova lei ja está valando em todo o Estado do Paraná
A justifi cativa da pro-

posição destaca que o 
objetivo da nova legislação 
é atualizar as punições a 
serem aplicadas a quem 
descumprir o Código de 
Proteção aos Animais. 
“Os casos de maus tratos 
ocasionam danos físicos 
e psicológicos aos ani-
mais e o atendimento aos 
animais resgatados geram 
diversos custos, sejam eles 
despesas com transporte, 
hospedagem, alimentação, 
serviços veterinários, etc”, 
ressalta o texto.
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Fortalecimento do agronegócio é defendido 
em Encontro de Núcleo Cooperativo

A defesa do agronegócio 
brasileiro ganha força a cada 
etapa dos Encontros de Nú-
cleos Cooperativos de 2022, 
realizados pela Ocepar (Or-
ganização das Cooperativas 
do Estado do Paraná). Cafe-
lândia, no oeste paranaense, 
recebeu nesta quarta-feira 
315 lideranças cooperativis-
tas, que estiveram atentos à 
apresentação do Programa 
de Educação Política do Co-
operativismo – ação que visa 
a formação de uma bancada 
parlamentar intensamente 
envolvida com o setor, que 
só no nosso estado pretende 
faturar R$ 200 bilhões nos 
próximos anos.

Para o presidente da Oce-
par, José Roberto Ricken, 
esse é um momento crucial 
para o cooperativismo, de-
vido ao período eleitoral, 
exigindo da categoria maior 
união em defesa do agrone-
gócio. “O cooperativismo 
quer dar sua contribuição de 
forma organizada à política 
nacional, identifi cando os 
candidatos que se aproximam 
do nosso setor. A intenção é 
fazer um trabalho consistente 
e técnico. Precisamos dessa 
organização para estarmos 
fortalecidos para tratarmos 
de assuntos relevantes ao 
setor”, afi rma Ricken, que 
enaltece o Programa de Edu-
cação Política nesse trabalho 
de conscientização. Entre as 
grandes preocupações atuais 
apontadas por ele está o segu-
ro agrícola, que sofreu gran-
des impactos recentemente. 
“Tivemos perdas superiores 
a 10 milhões de toneladas na 
última safra, o que deixou as 
resseguradoras apreensivas, 
elevando os prêmios, difi -
cultando contratações. Não 
podemos imaginar uma safra 
sem Proagro, sem seguro, 
por isso, precisamos de uma 
atuação fortalecida neste 
segmento”.

NÚCLEO OESTE

A Copacol (Cooperativa 
Agroindustrial Consolata), 
a Sicredi Nossa Terra e a 
Coopercaf (Cooperativa de 
Transportes Rodoviários de 
Cafelândia) foram anfi triões 
do Encontro Cooperativista 
do Núcleo Oeste – o primeiro 
presencial, após dois anos de 
pandemia. “O Encontro de 
Núcleo é uma oportunidade 
para estreitarmos os laços 
cooperativistas de diferentes 
ramos e compreendermos 
as decisões da Ocepar. Essa 
reunião nos proporciona a 
atualização do agronegócio 
e garante a representação 
política na defesa dos nossos 
interesses”, ressalta o coor-
denador do Núcleo Oeste, 
diretor-presidente da Copa-
col, Valter Pitol.

Estiveram presentes tam-
bém no encontro o presidente 
da Coopercaf, Edson Zonta, e 

a presidente do Sicredi Nossa 
Terra PR/SP, Maura Carrara, 
que recepcionaram demais 
presidentes, membros dos 
Conselhos de Administração 
e Fiscal, líderes dos Comitês 
Educativos, grupos femini-
nos e de jovens, executivos 
e gestores de cooperativas 
paranaenses. Além de Cafe-
lândia, as cidades de Arapoti 
(Núcleo Centro-Sul) e Ma-
riópolis (Núcleo Sudoeste) 
também já tiveram ciclos 
de Encontros de Núcleos 
nesta semana. Nesta quinta-
-feira será a vez de Rolân-
dia receber lideranças dos 
Núcleos Norte e Noroeste. 
A iniciativa visa estimular o 
voto consciente e fortalecer a 
base de atuação da Frencoop 
(Frente Parlamentar do Co-
operativismo) no Congresso 
Nacional.

Para a formação das lide-

ranças que levarão adiante a 
meta de fortalecimento do se-
tor, duas apresentações foram 
realizadas durante o Encontro 
do Núcleo Cooperativo em 
Cafelândia: Eduardo Lima 
Queiroz, coordenador de 
relações governamentais da 
Organização das Cooperati-
vas Brasileiras, demonstrou a 
função da Frente Parlamentar 
do Cooperativismo e como 
ocorre a atuação do Progra-
ma de Educação Política da 
OCB; e Daniely Andressa 
Silva, coordenadora do Pro-
grama de Educação Política 
e relações parlamentares da 
Ocepar, trouxe um panora-
ma da conscientização pela 
entidade.

DEFENSORE S DO 
AGRO

O Programa de Educação 
Política do Cooperativismo 
Paranaense contribuiu para a 
eleição de uma bancada par-
lamentar comprometida com 
o setor: a bancada é composta 
por 14 deputados federais e 
dois senadores.Evento realizado em Cafelândia, contou com a participação de lideranças estaduais e de nacionais

O presendente da Copacol, Valter Pitol

TSE lança campanha 
pela paz nas eleições

Preocupado com os 
casos de violência física 
e moral decorrente de 
preferências ideológicas, 
o Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) lançou nesta 
quinta-fe ira (15)  uma 
campanha publicitária 
pela paz nas eleições.  

Realizada em parceria 
com a Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF), 
a iniciativa contará com a 
divulgação de peças pu-
blicitárias que destacam a 
importância da liberdade 
de escolhas e do respeito 
às diferenças. Além disso, 
a réplica gigante e inflável 
de uma urna eletrônica 
será exposta durante al-
gumas das partidas da 
Série A do Campeonato 
Brasileiro de futebol.

Em nota, a assessoria 
do TSE informa que a 
urna inflável serve para 
demonstrar “apoio ao 
sistema ele trônico de 
votação”. Além disso, ao 
iniciar a sessão de julga-
mentos desta quinta-feira, 
o presidente da corte, 
ministro Alexandre de 

Moraes, afirmou que a 
campanha deve transmitir 
a mensagem de que “assim 
como no esporte, adver-
sários [políticos] não são 
inimigos”.

“Lamentave lm ente, 
estamos vendo alguns 
acontecimentos de violên-
cia, seja ela física, como 
ocorreram entre eleitores, 
seja  verbal” , af irmou 
Moraes, comentando as 
ofensas verbais com que o 
deputado estadual paulista 
Douglas Garcia (Republi-
canos) atacou a jornalista 
Vera Magalhães no final 
de um debate televisivo 
entre candidatos ao gover-
no de São Paulo, na última 
terça-feira (13).

“Tivemos a oportuni-
dade de ver, recentemente, 
um deputado estadual 
agredir verbalmente uma 
jornalista . Uma coisa 
totalmente fora dos pa-
drões de civilidade”, dis-
se Moraes, pedindo aos 
candidatos e eleitores que 
mantenham a “tranquili-
dade e serenidade” a fim 
de que o país possa esco-

lher seus representantes 
políticos no próximo dia 2 
de outubro, primeiro turno 
das eleições majoritárias.

DEMOCRACIA: - O 
lançamento da campa-
nha coincide com o Dia 
Internacional da Demo-
cracia, data estabelecida 
em 2007, pela Organiza-
ção das Nações Unidas 
(ONU), em comemoração 
à Declaração Universal 
da Democracia, assinada 
por 128 países, inclusive 
o Brasil.

O documento propõe 
um melhor entendimen-
to sobre os conceitos de 
democracia por parte das 
sociedades. Para Moraes, 
a data também é uma opor-
tunidade para a população 
brasileira lembrar que o 
país vive o maior período 
de estabilidade democrá-
tica desde a proclamação 
da República, em 1889.

Para o ministro, essa 
recente estabilidade foi 
favorecida pela Consti-
tuição Federal promul-
gada em 1988 que, entre 

outras coisas, reestrutu-
rou o Poder Judiciário, 
conferindo-lhe autonomia 
administrativa e financei-
ra e assegurando garantias 
aos juízes para o exercício 
de suas funções.

“Repito sempre que em 
1988, nossos legisladores 
constituintes tiveram a 
sabedoria e a humildade 
de olhar para trás e se 
perguntar o porquê de a 
democracia brasileira ter 

sofrido tantos percalços, 
tantos períodos de exce-
ção, no período republi-
cano”, disse o ministro. 
“E tiveram a humildade 
de colocar no texto consti-
tucional um novo balance-
amento entre poderes; de 
reconhecer que, no Brasil 
e em toda a América La-
tina, o Poder Legislativo 
não conseguiu, historica-
mente, fazer frente aos 
arroubos do Poder Execu-

tivo de várias ditaduras. E 
fez [então] o que os pais 
fundadores [dos Estados 
Unidos] fizeram em 1787, 
elevando o Poder Judiciá-
rio brasileiro a um poder 
de mesma dignidade dos 
demais poderes”, ponde-
rou Moraes, atribuindo a 
garantia de estabilidade 
democrática a um “Poder 
Judiciário forte, inde-
pendente e autônomo”. 
(Fonte: Agência Brasil).
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